

Historisches Erbe der OeBB gesichert

Foto: Edwin Dutler



Der Dampfzug von OeBB Historic mit der geladenen Gesellschaft am 10. Juni 2021 in Oensingen.

Die Oensingen-Balsthal-Bahn (OeBB) und insbesondere der Bahnhof Balsthal waren schon immer ein Mekka für Eisenbahnfans. Wann immer man nach Balsthal fuhr, man konnte mit Bestimmtheit ein historisches Fahrzeug oder sonst eine Trouvaille aus vergangenen Zeiten sichten. Der Nostalgiebetrieb wird bei der OeBB sehr gepflegt und hat eine grosse Tradition. Am Strategieworkshop des OeBB-Verwaltungsrates mit der Geschäftsleitung wurde im vergangenen November in Anlehnung an verschiedene ähnliche Organisationen der Verein «OeBB Historic» geboren. Da historische Schienenfahrzeuge bedeutende Kulturdenkämler und wertvolle Zeitzeugen der Industriegeschichte sind, hat sich der Verein OeBB Historic folgende Ziele gesetzt:

- den bestehenden Nostalgiebetrieb der Oensingen-Balsthal-Bahn zu erhalten und zu fördern
- zur Pflege und zum Unterhalt von historischem Rollmaterial beizutragen
- eigene und fremde Fahrzeuge sorgsam zu renovieren und das dazu nötige technische Fachwissen zu bewahren
- historische Fahrzeuge der Öffentlichkeit als lebende Kulturgüter im Betrieb zu präsentieren und deren Geschichte zu vermitteln

Um diese Ziele zu erreichen, benötigt der Verein zahlreiche Freiwilligenarbeit sowie natürlich auch möglichst viel Geld. Die Gönnerkategorien sind von Bronze bis Platin mit einem Beitrag von 100 bis 1000 Franken pro Jahr gestaffelt. Für die Arbei-

ten am legendären Roten Pfeil mit Jahrgang 1939 wird zudem ein Antrag beim Lotteriefonds gestellt. Weiter ist auch eine Aufarbeitung der Lokomotive Ce 2/2 geplant. Zum Start gewährt die OeBB dem Verein OeBB Historic ein zinsloses Darlehen. Nach dem Erstellen der Statuten und der erfolgreichen Suche nach Vorstandsmitgliedern konnte am 10. Juni 2021 schliesslich der Verein OeBB Historic gegründet werden. Als Präsident stellte sich Toni Rüegg



Toni Rüegg wurde zum Präsidenten gewählt.

Foto: OeBB Historic

zur Wahl und wurde einstimmig gewählt. Nach der Vereinsgründung genossen die neu gewählten Vorstandsmitglieder mit den geladenen Gästen eine Dampfahrt nach Oensingen. Nach einem interessanten Rangiermanöver und einer Fotosession wurde die Rückreise nach Balsthal angetreten, wo man den Abend bei Speis und Trank und interessanten Gesprächen mit Eisenbahnfreunden ausklingen liess.

Edwin Dutler



Foto: OeBB

Zur Flotte der OeBB bzw. von OeBB Historic gehört auch der Rote Pfeil RBe 2/4 207.